



**DEWAN PERWAKILAN RAKYAT
REPUBLIK INDONESIA**

**LAPORAN SINGKAT
BADAN KERJA SAMA ANTAR PARLEMEN**

Tahun Sidang	: 2023 – 2024
Masa Persidangan	: IV
Jenis Rapat	: <i>Courtesy Call</i>
Sifat Rapat	: Terbuka
Hari/Tanggal	: Selasa, 26 Maret 2023
Waktu	: Pukul 12.00 WIB s.d. selesai
Tempat	: Ruang Dubes, Gedung Nusantara III Lantai 2
Acara	: 1. Pertemuan dengan Duta Besar Romania untuk Indonesia; 2. Lain-lain
Ketua Rapat	: Nurul Arifin / Ketua GKSB DPR RI – Parlemen Romania (F-PG/A-287)
Sekretaris Rapat	: Endang Dwi Astuti, S.S., M.Si/ Kepala Bagian Sekretariat Kerjasama Bilateral
Hadir	: 1. H.E. Mr. Dan-Adrian Balanescu / Duta Besar Romania untuk Indonesia 2. H. Anton Sukartono Suratto / Anggota GKSB DPR RI – Parlemen Romania (F-PD/A-542) 3. Teja Kurniawan/ Staf Kedutaan Romania 4. Tenaga Ahli BKSAP 5. Set. Bag KSB

I. Pendahuluan

Ketua GKSB DPR RI – Parlemen Romania, Nurul Arifin (F-PG/A-287), menerima kedatangan Duta Besar Romania untuk Indonesia pada pukul 12.04 WIB dan pertemuan terbuka untuk umum.

II. Kesimpulan / Keputusan:

1. Ketua GKSB DPR RI – Parlemen Romania menyambut baik undangan pertemuan yang sebelumnya disampaikan oleh Duta Besar Romania untuk Indonesia, serta menyampaikan perkembangan situasi politik terkini pasca-Pemilu.
2. Disampaikan bahwa Indonesia baru saja melaksanakan pemilihan umum untuk presiden, wakil presiden, serta parlemen nasional, provinsi, dan daerah. Ketua GKSB juga meyakini hubungan bilateral antara Indonesia dan Romania akan semakin kuat di berbagai bidang di bawah pemerintahan baru, didukung oleh anggota terpilih dari DPR RI untuk masa jabatan mendatang.
3. Ketua BKSAP juga mendorong agar Duta Besar Romania dapat terus berkomunikasi dan bekerja sama dengan berbagai pihak di Indonesia, terutama dengan masa jabatan baru Parlemen Indonesia/DPR RI, guna meningkatkan hubungan bilateral Indonesia-Romania di masa mendatang.
4. Duta Besar Romania menyampaikan apresiasinya terhadap suksesnya pelaksanaan Pemilu di Indonesia, dimana pemilihan serentak tersebut merupakan pemilihan umum dengan pemilih terbanyak di dunia, dengan waktu penyelenggaraan yang relatif singkat atau hanya sekitar 6 jam dan berlangsung dalam keadaan lancar dan damai.
5. Disampaikan bahwa Romania juga akan menyelenggarakan Pemilu di tahun 2024 ini, yang dimulai dengan Pemilu Uni Eropa pada bulan Juni, yang berbarengan dengan pemilihan pemerintah daerah. Selanjutnya, pemilihan presiden yang akan berlangsung pada bulan September, sementara pemilihan anggota parlemen berlangsung antara bulan November atau Desember tahun ini. Sehingga tahun ini merupakan tahun yang sibuk di Romania.
6. Berdasarkan agenda tersebut, Duta Besar Romania menyampaikan bahwa akan ada rencana kunjungan Delegasi Parlemen Romania yang dipimpin oleh Ketua Kelompok Persahabatan Parlemen Romania – Indonesia, Stefan Musoiu, pada tanggal 20 Juni hingga 3 Juli ke Jakarta, dengan agenda kunjungan ingin bertemu dengan DPR RI, Kementerian Luar Negeri, termasuk kunjungan ke KADIN (Kamar Dagang dan Industri). Selain kunjungan di Jakarta, delegasi juga berkeinginan untuk berkunjung ke Bali. Kunjungan ini merupakan penjadwalan ulang kunjungan yang semula akan dilakukan tahun 2023 namun tertunda karena agenda dalam negeri di Rumania.

7. Ketua GKSB menyambut baik rencana kunjungan parlemen Romania ke Indonesia, sebagaimana yang telah disampaikan dalam surat dari Duta Besar Romania, pada akhir Juni hingga awal Juli mendatang.
8. Duta Besar juga sempat menyampaikan bahwa pada 2025, Indonesia-Romania akan memperingati 75 tahun hubungan bilateral kedua negara. Pihaknya terus mendorong berbagai kerja sama di bidang perdagangan dan investasi untuk dapat terus ditingkatkan, mengingat pada tahun 2023 terdapat defisit neraca perdagangan yang mencapai 200 juta dollar AS. Pihak Romania akan mengeksplorasi berbagai peluang selain sektor perdagangan, serta akan meningkatkan ekspor ke Indonesia guna mengimbangi defisit perdagangan dengan Indonesia. Dalam rencana kunjungan tersebut nantinya, Delegasi Romania juga akan mengeksplor berbagai sektor investasi dengan pihak KADIN, termasuk peluang untuk investasi di Ibukota Nusantara yang baru (IKN).
9. Terkait kerja sama antar pemerintah, Menteri Luar Negeri RI dan Menteri Luar Negeri Romania juga telah melakukan dialog politik yang intensif, dalam pertemuan antar Menteri Luar Negeri ASEAN-EU di Brussels bulan lalu.
10. Terkait bidang pendidikan, disampaikan bahwa terdapat berbagai perjanjian kerja sama di tingkat perguruan tinggi dan penawaran beasiswa bagi mahasiswa Indonesia dari pihak Romania. Selain memberikan pelatihan Bahasa, Romania juga terus berupaya untuk meningkatkan pertukaran pengajar/dosen antara kedua negara.
11. Sebelum pertemuan berakhir, Duta Besar Romania secara resmi juga menyerahkan surat undangan dari Komite Urusan Eropa dari Deputy Pimpinan Parlemen Romania yang akan menyelenggarakan konferensi bertajuk "*Ideas that Change Romania*" pada 23-24 April 2024 di Bucharest. Menerima surat undangan tersebut, Ketua GKSB menyampaikan apresiasinya serta menyatakan bahwa pihaknya akan berkonsultasi terlebih dahulu sebelum menyatakan kehadiran pada forum tersebut. Ketua GKSB berharap bahwa komunikasi antara DPR RI dan Parlemen Romania akan terus terjalin guna mempersiapkan agenda kunjungan kedua pihak.
12. Pertemuan ditutup dengan perbincangan mengenai hasil proses pemilu di Indonesia yang masih menunggu keputusan Mahkamah Konstitusi serta beberapa hasil yang belum diputuskan, yang diharapkan selesai pada bulan Juni, sebelum nantinya anggota parlemen dan presiden baru akan resmi dilantik pada bulan Oktober.

III. Penutup

Rapat ditutup pada pukul 12:26 WIB dengan pertukaran cinderamata dan foto bersama.

Jakarta, 26 Maret 2024

a.n. Ketua Rapat

Sekretaris Rapat



Endang Dwi Astuti, S.S., M.Si.

NIP. 197206221999032001